

### In dieser Ausgabe:

- \* Leseclub
- \* Projekttag:  
Fair geht vor  
Mobbing
- \* Autorenlesung
- \* Schulleben

## Neues Projekt: Der Leseclub

In freizeitorientierter Atmosphäre können sich nun Kinder der GS Am Stadtturm in der Schule treffen, um gemeinsam zu lesen, zu spielen und mit Medien kreative Dinge auszuprobieren.

Mit der Einrichtung des Leseclubs streben wir eine Steigerung der Lesemotivation an, sollen die Medienkompetenz und sozialen Fähigkeiten gefördert werden sowie die Bildungschancen verbessert werden.

Während die Lesepatinnen der Leselust gezielt leseschwache Kinder in der Schule individuell unterstützen, stellt der Leseclub das Gruppenerlebnis in den Vordergrund. Leseclub und Leselust bilden so ein Team unter dem Motto, „gemeinsam sind wir stärker“!

Im Rahmen von "Kultur macht stark. Bündnisse für Bildung" setzen wir und die Bürgerstiftung Schaumburg mit Unterstützung der Lions Clubs Stadthagen, Bückeburg, Rinteln gemeinsam

regelmäßige Angebote für Kinder im Leseclub um, wobei sie von der Stiftung Lesen finanziell unterstützt werden.

Allein für die Grundausrüstung, die Bücher, Zeitschriftenabonnements, Lernspiele, Bastelmaterialien, digitale Medien und notwendiges Mobiliar umfasst, stehen ca. 5000,- Euro zur Verfügung. Silvia Müller, die bereits als Lesepatin an der Schule tätig ist, freut sich auf ihr neues Engagement, mit dem sie Woche für Woche die Kinder mit spannenden Aktivitäten an das Lesen heranführen möchte.

Gemeinsam mit Rudolf Krewer als Vertreter der Bürgerstiftung und der Lions Clubs sowie Susanne Buhr, die das Projekt als Lehrerin der GS Am Stadtturm betreut, zeigen sich die Schüler/innen bei der Eröffnung begeistert von dem umfangreichen Medienangebot und tauchen gleich ein in die phantastische Welt des Lesens.



## Projekttag zum Thema „Fair geht vor Mobbing“

Kurz vor ihrem Wechsel an die weiterführende Schule haben unsere Viertklässler im Juni an einem Projekttag zum Thema „Fair geht vor Mobbing“ teilgenommen.

Mit Blick auf den bevorstehenden Schulwechsel, der bei den Schüler/innen bei aller Freude auf die neue Schule auch mit dem Verlust des sozialen Gefüges ihrer jetzigen Klassengemeinschaften verbunden ist, sollten die Schüler/innen in ihrer Persönlichkeit gestärkt werden.

- Was genau ist Mobbing und worin unterscheidet es sich von „üblichen“ Sticheleien oder Streitigkeiten?
- Wie kann ich mich als Opfer wehren?
- Was kann ich als Zeuge tun?
- Wie kann ich mich dagegen wehren, Mittäter zu werden?

Unter der Anleitung von Kerstin Rehage, Diplompädagogin und Deeskalationstrainerin, haben sich die Schüler/innen spielerisch und über das Bild von den „eckigen und runden Gefühlen“ mit dieser Thematik altersgemäß auseinandergesetzt.

Insofern ist das Projekt prophylaktisch angelegt: Einerseits soll es vorbeugen, dass die Kinder nicht zum hilflosen Opfer werden, aber andererseits auch die nötige Zivilcourage entwickeln, um sich nicht als Mittäter instrumentalisieren zu lassen.



## Autorenlesung mit Wolfram Hänel

Auch in diesem Jahr fand eine Autorenlesung für die Viertklässler unserer Schule statt. In Kooperation mit den Grundschulen Am Sonnenbrink, An der Bergkette und Lauenhagen wird die Autorenlesung von einer der beteiligten Grundschulen für alle vier Schulen mit der Unterstützung vom Friedrich-Bödecker-Kreis Hannover organisiert.

In diesem Jahr war Wolfram Hänel aus Hannover zu Gast, der bereits zum dritten Mal zu einer Lesung an unserer Schule war.



Nachdem die Schüler/innen seiner Lesung zunächst gebannt gefolgt waren, gab es anschließend „kein Halten“ mehr: Die Neugier der Kinder war groß! Und so „prasselte“ so manche Frage auf den Schriftsteller ein. Mit großer Souveränität und viel Gespür für die Kinder beantwortete Wolfram Hänel alle Fragen zur Entstehung seiner Bücher und seiner Arbeit als Kinderbuchautor.

## Schulleben

**Ganzttag:** Einen kleinen Eindruck vom vielfältigen AG- und Ganztagsangebot sollen die Kurzberichte und Bilder an dieser Stelle vermitteln:

Frau Drewes erstellt in ihrer AG mit den Kindern „Wandplakate“ zu verschiedenen Themen: Serengeti-Tierwelt, Weihnachten, ...



In der AG „Mandalas“ haben die Kinder unter Anleitung von Frau Mensching u. a. Mandalas aus Teebeutel-Verpackungen gebastelt.



Weitere beliebte AG-Angebote sind das Zubereiten von Snacks (Frau Klossek), Fußball (Frau Kuppe), Schülerzeitung (Frau Söffker), Tischtennis (Herr Pröwe) sowie die Sportangebote des Kreissportbundes.

Ein besonderes Highlight stellt neuerdings das „Stadtturmkino“ dar. Einmal im Monat werden Kinokarten für den Ruheraum verlost. Hier gibt es dann u. a. Tierfilme oder Pippi Langstrumpf.



**Wettbewerbe:** Die Schule hat sich auch in diesem Jahr wieder an verschiedenen Wettbewerben beteiligt oder diese ausgerichtet.

Bei den Waldjugendspielen erreichte die Klasse 3a einen hervorragenden 2. Platz! Beteiligt waren wieder ca. 480 Schüler/innen der 3. Klassen aus 8 Grundschulen.

Kinder der 2. - 4. Klassen haben sich auch in diesem Jahr wieder am Känguru-Wettbewerb der Mathematik beteiligt. Von den knapp 911.000 teilnehmenden Schüler/innen in ganz Deutschland gehörten 25 Kinder zur GS Am Stadtturm. Der Wettbewerb will „die mathematische Bildung in den Schulen unterstützen, die Freude an der Beschäftigung mit Mathematik wecken und festigen und durch das Angebot an interessanten Aufgaben die selbstständige Arbeit und die Arbeit im Unterricht fördern“.

Auch an diversen Sportwettbewerben hat die Schule teilgenommen. So haben sich sowohl eine Jungen- und Mädchenmannschaft an den Kreismeisterschaften im Völkerball und Fußball beteiligt. Beim Völkerballturnier der Jungen erreichte unsere Mannschaft einen tollen 2. Platz. In einem spannenden Finale unterlagen die Jungen nur knapp der Mannschaft aus Haste.

Auch die Bundesjugendspiele brachten wieder spannende Wettkämpfe. Besonders die Klassenwettbewerbe im Staffellauf und Tauziehen sorgten für viel Spannung und begeisterten sowohl die Schüler/innen als auch die Zuschauer.



Beim Lesewettbewerb der Schule wurden die ersten Plätze in den Jahrgängen wie folgt vergeben:

Raphael Kahde (2. Klasse),  
Hanna Schramme (3. Klasse),  
Amelie Stein (4. Klasse).



Ich bedanke mich ganz herzlich bei allen, die an der Gestaltung des Schullebens mitgewirkt haben. Im Namen der Schule und persönlich wünsche ich Euch / Ihnen erholsame Ferien, ein frohes Weihnachtsfest und ein gesundes und friedvolles Jahr 2019.

F. Plagge